



H. Cámara de Diputados de la Nación

Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

RESUELVE:

Expresar su preocupación al respecto del cierre de la planta de TDI (diisocianato de tolueno) de Petroquímica Rio Tercero que significaría el despido de mas de 120 trabajadoras y trabajadores además de ser un golpe brutal a la sociedad y la economía de Rio Tercero, Provincia de Córdoba.

Diputada Nacional Gabriela Estévez

Diputado Nacional Pablo Carro

Diputado Nacional Hugo Yasky

Diputada Nacional Leila Chaher



H. Cámara de Diputados de la Nación

FUNDAMENTOS

Sr Presidente:

En el día de ayer comenzaron a llegar los primeros telegramas de despidos a trabajadores y trabajadoras de la planta de TDI en Petroquímica Rio Tercero, es imperioso visibilizar la situación angustiante que están viviendo todos los trabajadores y sus familias. Producto del anuncio, a través de medios locales, del cese en la producción de TDI (disocianato de tolueno).

Esto implica, de manera directa, el despido de más de 120 trabajadores, que representan un tercio de los trabajadores de la empresa. Pone en riesgo también a los demás sectores de la fábrica, porque la producción de TDI es el principal producto que fabrica la empresa. Esto hace cola en otras fábricas, porque es el principal proveedor de este insumo de la planta de fabricaciones militares, y con este cese de producción los puestos de trabajo de esta empresa también están en juego. Se perderían puestos de trabajo de forma directa e indirecta.

Petroquímica Rio Tercero empezó a funcionar en 1981, es parte del grupo económico Piero, actualmente es la única planta en el país y en Latinoamérica que produce TDI, este insumo es utilizado en la industria de colchones y en la industria automotriz.

Producto de la apertura de importaciones, que lleva adelante el gobierno de la triada Macri-Milei-Caputo, les sale más barato traer ese insumo de Asia, que producir en Argentina. Toda una maniobra de los empresarios para importar en vez de producir.

Esta información fue confirmada por el secretario gremial del Sindicato de Químicos Lucas Felici, quien confirmó esta mañana que en el día de ayer comenzaron a notificar a los trabajadores despedidos por el cierre de la planta.



H. Cámara de Diputados de la Nación

“La intención de la empresa es que no entre nadie y cerró los portones. No tenemos claridad cómo sigue esto aún. Apenas llegaron las primeras notificaciones, nosotros obviamente paramos el resto de las fábricas que tenemos agremiadas en el polo químico y comenzamos con las medidas de fuerza”, agregó en declaraciones a Mitre Córdoba.

A su vez, el intendente Radical de Río Tercero Marcos Ferrer confirmó días atrás el cierre de la planta de TDI en Río Tercero y detalló que los trabajadores despedidos serán "entre 120 y 130". Sostuvo que "puede haber un efecto dominó" y que "el impacto es tremendo" en la actividad económica de la ciudad ubicada en el departamento Tercero Arriba.

Es importante que cuando la sociedad sufre los efectos de las políticas implementadas por el Gobierno de Milei se debe terminar con "ser funcional" al Gobierno Nacional, y debemos unirnos con el único fin de proteger la industria nacional, a la que se le está quitando competitividad, favoreciendo las importaciones y obligando a la industria argentina a competir de manera desigual, ya que esta siendo penalizada no solo con la apertura de importaciones sino también con un aumento en dólares de sus costos de energía, combustible, transporte e insumos en general.

Sin más, solicito a mis pares la aprobación de este proyecto.

Diputada Nacional Gabriela Estévez

Diputado Nacional Pablo Carro

Diputado Nacional Hugo Yasky

Diputada Nacional Leila Chaher